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Ao primeiro dia do mês de março do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quarta SESSÃO ORDINÁRIA da primeira Sessão 
Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 
Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo 
da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos Santos Silva, Mateus 
Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi e 
Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, invocando a proteção 
de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 003/17, previamente recebida pelos edis, foi 
discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. GP n° 49/17 respondendo as proposições enviadas por 
esta Casa Legislativa. Aviso de Suspensão, comunicando a suspensão do processo licitatório 
– Pregão Presencial n° 03 /17. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS À 
PREFEITURA:  Of. n° 003/17 enviando proposições aprovadas na sessão ordinária de 20 de 
fevereiro de 2017; Of. LEG. nº 004/17 encaminhando Projeto de Lei nº 003/17. EXPEDIDAS 
TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes, em especial ao ex-vereador Chico, a vice-prefeita Laureni e o Alexandre. Saudou 
o colega vereador Sandro pela passagem de seu aniversário, desejando muita saúde, paz e 
muitos anos de vida, sendo sempre uma pessoa trabalhadora. Agradeceu a visita na semana 
passada do deputado estadual Pedro Pereira, um deputado que tem uma relação de amizade 
a pouco mais de um ano, para o qual já encaminhou algumas demandas, sendo a terceira 
vez que vêm ao município, sempre interessado nas questões fundamentais de interesse da 
comunidade. Ressaltou que o deputado tem se mostrado muito trabalhador e sempre com 
simplicidade para tratar com as pessoas, atendendo as demandas do povo. Falou que lhe 
chama a atenção porque sempre que recebe algum deputado no município, vêm muitos 
assessores, fotógrafos e motoristas, mas esse deputado nas três vezes que veio aqui, veio 
sozinho, conversa e até jantou com o vereador. Comentou sobre um Pedido de Providência 
que colocou nesta Casa, inclusive havia dito que iria evitar de colocar este tipo de pedido, 
mas sofre uma pressão muito grande por parte dos munícipes, tentou encontrar a Secretaria 
de Obras, mas não conseguiu uma informação precisa sobre o trajeto pedido. Fez questão de 
registrar que o trajeto referido não está ruim desta Administração, já estava ruim há dois ou 
três anos, porém às vezes precisa de um posicionamento por parte da Secretaria de Obras, 
uma previsão ou ao menos manter um diálogo sobre certas estradas, entretanto às vezes não 
consegue, então achou melhor colocar um Pedido de Providência. Comentou que as chuvas 
estão intensas, tem estradas que seriam de transporte escolar que o Executivo não vai 
conseguir chegar até elas, até começarem as aulas. Comentou que ao passar por uma 
estrada, lhe chamou a atenção que os moradores estavam arrumando a estrada com trator, 
foices e de outras maneiras. Ressaltou que quando chega ao ponto dos munícipes terem de 
arrumar estradas públicas por conta própria, se sente preocupado e no compromisso de fazer 
cobrança. Agradeceu a presença de todos e disse que gosta de ter seu trabalho 
acompanhado por todos da população. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RENATO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em 
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especial o ex-vereador Chico, o Alexandre e a vice-prefeita. Agradeceu a visita do Lody, 
assessor do deputado Edson Brum, o qual esteve no município se colocando à disposição. 
Comentou que os assessores vêm ao município para depois os vereadores os ajudarem nas 
eleições federais, então faz suas colocações, pode ajudar os deputados, mas sempre vai 
querer algo em troca, os deputados que ganham votos no município têm obrigação para nos 
auxiliar com bastante coisas. Ressaltou que o Lody comentou sobre um programa de 
aquisição de alimentos dos pequenos produtores, sendo através da Secretaria da Assistência 
Social e Ministério de Desenvolvimento Social. Comentou que recebeu ligações do deputado 
Tiago Simon deixando seu escritório à disposição, para o qual coloca algumas demandas 
para futuramente ter onde procurar. Agradeceu a todos e convidou a todos para 
comparecerem novamente, pois é muito gratificante. Usou a tribuna o VEREADOR MATEUS, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Deixou seus votos de pesar à família do senhor Claudio, uma família pela qual tem uma 
grande estima, uma família que tem muito respeito e amizade há muitos anos. Comentou que 
na semana passada houve muita polêmica a respeito da água, mas agora conseguiram 
normalizar, foi um erro de comunicação que aconteceu entre a central de Arroio dos Ratos e 
a operacional de Porto Alegre. Ressaltou que todos os dias correu atrás, ligou e incomodou. 
Comentou que todos sabem que o Diretor Administrativo da Corsan é o Marcos Vinicius, com 
o qual tem uma amizade pessoal e ajudou muito para que o problema da água fosse 
solucionado. Ressaltou que aconteceu uma colocação errada em uma rede social, não gosta 
de comentar isso, mas acha que deve falar porque as pessoas que se prontificam para nos 
representar devem ser respeitadas, respeita muito, inclusive o colega Tiago apoia o deputado 
Adolfo Brito, o colega Sandro apoia o Sossela, o presidente apoia os Morais, o colega Rodrigo 
apoia o Capoane, o colega Renato pelo que entendeu apoia o Edson Brum, o vereador Diogo 
fala bastante do Pedro Pereira, todas estas pessoas devem ser respeitadas porque estão se 
prontificando para nos representar, assim como os vereadores representam o povo 
baronense. Comentou que na semana passada esteve na escola José Joaquim de Andrade, 
onde também estava o encarregado de obras do Estado, com isso ficou feliz, inclusive soube 
que o atual prefeito enquanto era vereador abraçava muito a causa da escola. Ressaltou que 
a política é assim, os partidos servem para aproximar pessoas para termos representantes 
fora do município, por isso acha que o momento na cidade é de união, pois vê a cidade com 
várias carências, fica até triste quando compara a nossa cidade com outras e vê que algumas 
coisas acontecem fora e aqui não. Concluiu que falta mais união, inclusive da comunidade, 
pois todos têm alguma coisa a acrescentar. Parabenizou o vereador Sandro e o funcionário 
Jocinei pela passagem de seus aniversários, desejando muita felicidade e paz. Falou que em 
relação as respostas da prefeitura aos pedidos dos vereadores ficou algumas coisas em 
aberto, como a questão do Sicredi onde diz que o município não tem mais jurisprudência para 
legislar sobre a doação dos terrenos porque já foi doado, questionou para quem foi doado o 
terreno , se foi doado para os beneficiários, então já está feita a Indicação do vereador 
Nercio.Com relação a sua Indicação a respeito do cemitério, há alguns dias esteve 
conversando com o prefeito Elomar e até lhe causou espanto nas respostas quando diz que 
o cemitério já é do município, abrindo um leque grande de responsabilidades para o município, 
e outro é que diz que o cemitério é administrado pela associação, questionou qual associação 
que administra o cemitério. Ressaltou que a associação dona da capela mortuária em 
momento algum se colocou como responsável pelo cemitério, então quer deixar registrada 
essa informação. Comentou que hoje não colocou nenhuma Indicação, entende que a 
prefeitura tem muitas demandas por questões das chuvas. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou os colegas Sandro e Jocinei pelo aniversário e desejou que Deus 
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ilumine os seus caminhos e também das suas famílias. Comentou que já conversou com o 
Sandro sobre o que aconteceu quando o vereador Sandro lhe ligou, não foi muito cavalheiro 
com ele no telefone, mas era uma situação bem grave, a perda de seu cunhado, no momento 
há pouco tinha chegado no local onde estava o corpo, então pediu desculpas ao Sandro por 
não o ter atendido melhor pelo telefone. Comentou sobre a reunião da CEEE que está 
marcada para sexta-feira, acha que não adianta se apressar porque se fizer uma reunião na 
CEEE de Porto alegre não vai adiantar nada como já aconteceu tempos atrás, porém devem 
deixar o colega vereador que tem bastante influência na Secretaria de Minas e Energia marcar 
uma reunião na secretaria e a secretaria convocar o pessoal de Camaquã para essa reunião. 
Acha que o colega Diogo está preocupado com a situação, o mesmo pode marcar uma 
reunião na secretaria. Corrigiu o que o vereador Mateus falou, é apoiador do deputado 
Costela, mas já foi apoiador do Capoane, porém como o vereador Renato disse, a pessoa 
que faz voto e depois não se consegue falar com ele, infelizmente devem partir para outro. 
Comentou que não vai defender a administração quando estiver errada, mas trabalha na 
Secretaria de Obras e raramente faz um pedido de estrada e quando faz é porque alguma 
pessoa lhe diz: você pede ou vou pedir para outro vereador. Ressaltou que quando os 
vereadores pedem, o Executivo faz se quiser. Informou que a licitação de lâminas de patrola 
foi trancada e segundo sabe somente pelo dia vinte será solucionada. Hoje não há lâminas 
de patrolas e as condições dos pneus das máquinas estavam precárias no final da gestão 
passada como alguns vereadores vistoriaram e agora está pior ainda porque não foi arrumado 
nada ainda, tem licitação para compra de pneu para sair. Afirmou que ainda vai ser andado 
em marcha lente por algum tempo, infelizmente é a realidade. Pediu um oficio de pesar ao 
senhor Claudio e dona Luzia pela perda do filho. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 
008/17 DO VEREADOR NERCIO que realizem contrato emergencial de transporte escolar 
para que os alunos não sejam prejudicados no início do ano letivo. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 014/17 DO VEREADOR ILO que seja providenciado patrolamento e 
encascalhamento na estrada que sai da Produção, passando pelo campo de rodeio, 
Alexandre até a Boca do Campo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 015/17 DO VEREADOR 
ILO que seja providenciado patrolamento e encascalhamento na estrada dos Marques, 
passando pela Capela Santa Terezinha e pelas residências de Juarez, Odélio, Terencio até a 
Linha Nova. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 016/17 DO VEREADOR ILO que seja 
providenciado patrolamento na estrada dos Bonilha, saindo da Produção, passando pelas 
residências de Demar Lanzarini e Élio, retornando passando pelas residências de Amadeu, 
José Francisco, Alcides Pereira até o Bar do Alexandre. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
017/17 DO VEREADOR SANDRO que seja providenciado alargamento da estrada em frente 
à residência do Senhor Amilton Rodrigues de Souza, na esquina com as estradas Água Fria 
e Figueirinha, com colocação de um bueiro que dará acesso a residência. Justificativa: No 
local só tem passagem para duas motos pelo motivo da estrada estar muito estreita e com a 
realização de alargamento e colocação de bueiro melhoraria totalmente a passagem nesse 
trajeto que se encontra a mais de seis anos com esse problema. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
Nº 018/17 DO VEREADOR DIOGO que seja providenciado patrolamento e encascalhamento 
e roçadas saindo do Barão, Arroio Grande até a ponte de ferro, passando pela travessia que 
dá acesso a residência do Senhor Lodi, retornando pela estrada faxinal e Linha Brandão. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 007/17 DO VEREADOR RODRIGO que informe quais os 
planos do Executivo para colocar em dia o FAPS, se há intenção de parcelamento ou alguma 
outra forma de quitação do débito. Após foi discutido, votado e aprovado por unanimidade o 
PROJETO DE LEI 005/17, autoriza o Poder Executivo a contratar emergencialmente um 
técnico de enfermagem e um enfermeiro para atender excepcional interesse público e dá 
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outras providências. O PROJETO DE LEI 007/17, foi retirado de pauta. Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do 
PSD, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou o Jocinei e o Sandro pelo aniversário, desejando muito sucesso e 
alegria. Deixou seus pesares à família do Rodrigo e da Claudia pelo acontecimento triste. 
Agradeceu a presença de todos e pediu para todos retornarem sempre. Usou a palavra o 
VEREADOR RENATO, Líder do PMDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o Sandro e o Jocinei pelo aniversário. 
Comentou que em outra gestão em que foi vereador, havia confraternizações de vereadores 
de outros municípios e pediu ao presidente para que volte a promover estes encontros para 
jogar futebol. Deixou os votos de pesar ao senhor Claudio e a dona Luzia pela perda do filho 
Alex. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o Jocinei pela 
passagem do seu aniversário, desejando muito sucesso, de mesma forma parabenizou 
vereador Sandro que fez aniversário ontem. Agradeceu o empenho da Solange e da Dalvana 
que conseguiram marcar reuniões com a Certaja e com a CEEE. Comentou que quer estar 
presente na reunião com a Certaja reivindicando melhorias na rede e também colocação de 
rede trifásica nos lugares que não tem como Arroio Grande, Produção e Mato da Justa. 
Ressaltou que às vezes é necessário uma rede elétrica mais forte. Deixou seus sentimentos 
à família do Claudio e da Luzia pela perda do filho. Comentou que lhe causa estranheza o 
fato de ser a terceira licitação que foi trancada desde o começo do ano, sendo assim vai 
atrasar os serviços nas estradas e nos transportes. Comentou que é parceiro para o futebol 
como o vereador Renato sugeriu. Usou a palavra o VEREADOR ALEX SANDRO, Líder do 
PDT, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes, em especial a sua esposa e sua filha. Parabenizou o Jocinei pelo aniversário e 
deixou seus pêsames à família do senhor Claudio. Afirmou que o vereador Rodrigo não lhe 
atendeu mal, apenas estranhou que o vereador estava quieto e com pouca conversa, ficou 
sabendo do que aconteceu no sábado à noite. Comentou que é parceiro para à reunião da 
CEEE, mas se for ir em um lugar mais direto é apoiador. Usou a palavra o VEREADOR 
DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Parabenizou o Jocinei pelo aniversário. Comentou que está esperando 
uma resposta da Secretaria de Minas e Energia a respeito de uma audiência pública que seria 
feita no município, então nesta semana recebeu a resposta que irá ser feita, o superintendente 
da CEEE de Camaquã juntamente com um membro da Secretaria de Minas e Energia estão 
para vir ao município, apenas ainda não definiram a data porque querer ir à Cerro Grande do 
Sul e Sertão Santana também. Comentou que a reunião na CEEE em Porto Alegre não vai 
ter a mesma força do que uma reunião com a Secretaria de energia e representante da CEEE 
de Camaquã. Falou que está na mão do presidente decidir sobre a ideia, mas por economia 
seria mais viável a reunião na Secretaria de Minas e Energia. Deixou seus pesares à família 
do senhor Claudio. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou 
novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Afirmou que há 
aproximadamente dois meses havia já estava conversando com o vereador Diogo a respeito 
da reunião com a CEEE, o dever do presidente é marcar as reuniões que os vereadores 
pedem, mas como vereador sabe que a reunião em Porto Alegre não vai resolver o problema, 
eles não têm o poder de chamar os responsáveis de Camaquã, então a maioria está de acordo 
de desmarcar a reunião e marcar outra na Secretaria de Minas e Energia, até porque as 
pessoas vêm até os vereadores pedir e os vereadores devem ter algum argumento para dizer 
às pessoas. Falou que se todos estiverem de acordo, a reunião será desmarcada. Deixou 
seus votos de pesar à família Fortes pela perda e pediu desculpas por não ter ido ao velório 
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porque não estava no município. Comentou que é parceiro para criar um time de futebol desta 
Casa. Parabenizou o vereador Alex Sandro pelo aniversário e de mesma forma parabenizou 
o funcionário Jocinei. Convidou para os Jogos Comunitários que neste ano será feito em uma 
segunda-feira, no dia do município. Deixou registrado que cedeu uma praça para fazer os 
jogos e a Secretaria de Obras vai ter de dar uma força. Ressaltou que como foi feito em outras 
praças, será feito serviços com caçamba e retroescavadeira, deixando isso registrado para 
que futuramente alguém que possa ver as máquinas trabalhando, não dizer que as estradas 
estão ruins e as máquinas estão fazendo aterro para um vereador, deixando isso bem claro 
para não gerar polêmica na rua. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente 
Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia seis de março de 2017, no 
mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 01 de março de 2017. 
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